

Marienburg, im November 2016

## Liebe Freundinnen und Freunde der Steyler Missionare Schweiz Geschätzte Vereinsmitglieder

Wieder ist Advent. Das neue Jahr steht vor der Tür - und unser jährliches Arnold-Janssen-Treffen. Dazu laden wir Euch alle ganz herzlich ein:

### **Arnold-Janssen-Tag am 15. Januar 2017 10.00 Uhr in der Marienburg**

Programm: 10.00 Uhr Gottesdienst - 11.00 Uhr Apéro - 12.00 Uhr Mittagessen  
13.30 Uhr Die Steyler Missionsschwestern – Rückblick nach ihrem Wegzug - 14.30 Uhr Dessert  
anschliessend Burgkeller

Anmeldung bis 08. Januar 2017: E-Mail: [marienburg@steyler.ch](mailto:marienburg@steyler.ch) oder Tel. 079 385 01 27

### **Aktuelles**

Gerne informieren wir Euch heute über einiges aus der Marienburg und aus dem Vereinsleben. Nach dem Versand des Pfingstbriefes erhielten wir viele Spenden. Dafür allen einen ganz herzlichen Dank. Damit konnten wir P. Hans Weibel für seine Jugendarbeit in Kuba einen grossen Batzen mitgeben. Er hat uns in der Marienburg am 24./25. Sept. über seine Erfahrungen in Kuba erzählt.



Am 29. Mai feierten unsere Jubilare mit Bischof Markus Büchel und mit vielen Förderern der Stadt Gottes.

Die Jubilare: P. Marcel Frei, P. Othmar Baldegger, P. Hansruedi Krieg, P. Bruno Fischer, Sr. Nicola Kaiser, Br. Markus Jöhl, P. Justin Mat, P. Stephan Dähler, P. Walter Strassmann, P. Richard Konieczny und Verlagsleiter Heinz Jeck.  
Für Ihre Treue ein Vergelt's Gott und weiterhin Gottes Segen!

Neu wirken im Vorstand - vorläufig als Gäste - mit: Karin Herzog, Xaver Schorno und Simon Sigg. Offiziell werden sie an der HV Jan 2018 zur Wahl vorgeschlagen. Karin Herzog arbeitet auf dem Pfarreisekretariat in Thal schon lange Zeit mit der Marienburg zusammen.

Xaver Schorno hat jahrelang in der Redaktion der Stadt Gottes mitgearbeitet. Wir freuen uns, dass er sein Wissen und sein Herz weiterhin für den Freundeskreis zur Verfügung stellt.

Simon Sigg hat eben sein Studium am Religionspädagogischen Institut in Luzern abgeschlossen und arbeitet in der Pfarrei Gossau. Er ist neu besorgt für die Homepage unseres Freundeskreises. Ja, es lohnt sich, da hineinzuschauen: [www.steyler.eu/svd/ch/freundeskreis/index.php](http://www.steyler.eu/svd/ch/freundeskreis/index.php) und [www.facebook.com/steylerfreundeskreisschweiz](https://www.facebook.com/steylerfreundeskreisschweiz) . Herzlich willkommen im Vorstand!

### **1. Provinzkapitel der neuen Mitteleuropäischen Provinz**

Vom 6. – 8. November tagte in der Marienburg das Provinzkapitel der neuerrichteten mitteleuropäischen SVD-Provinz unter Leitung des Provinzials P. Stephan Dähler - 36 Steyler Missionare aus Frankreich, Kroatien, Österreich und der Schweiz. Als Gäste waren die Provinzleiterin der Steyler Missionsschwestern und eine Delegation unseres Freundeskreises – Felix Bischofberger und Philipp Hautle – dabei.



Das erste Kapitel der neuen Provinz hatte die Aufgabe, das Zusammenwachsen in den Grundzügen zu regeln. Unter anderem wurde beschlossen, dass Laien in der Verantwortung für zentrale Angelegenheiten der Steyler Missionare künftig auch stimmberechtigt sein sollten. Das muss nun noch vom Generalat genehmigt werden.

Beim Abschlussgottesdienst wurde Emanuel Huemer als erster Postulant der Mitteleuropäischen Provinz feierlich in die SVD aufgenommen.

### Marienburg verkauft, Mietvertrag läuft noch 5 Jahre

Unterdessen ist es wohl zu den meisten von Euch vorgedrungen: Die Marienburg AG (Menzi-Muck Gruppe AG) hat die Liegenschaft Marienburg gekauft. Der Käufer beginnt mit der Detailplanung des Areals. Er hat mit den Steyler Missionaren und dem Trägerverein Integrationsprojekte St. Gallen (TISG) einen Mietvertrag auf 5 Jahre geschlossen.

So können die Flüchtlinge – momentan unbegleitete minderjährige Jugendliche – weiterhin hier wohnen und beschult werden. Ebenso bleiben unsere lieben Steyler vorläufig hier noch wohnhaft.

### Vernetzung unseres Freundeskreises

SVD International hat im Juni einen Newsletter für die Steyler Freundeskreise rund um den Erdball gestartet. Er erscheint vierteljährlich in Englisch und Spanisch. Rosa Gouveia (USA) und Susan Noronha (Indien) zeichnen dafür verantwortlich. In den ersten zwei Briefen haben sich die Freundeskreise von Ghana, Mexiko, USA, Mumbai (Indien), Portugal, Spanien, Panama, Deutschland, Polen und Chile vorgestellt. Spannende Vielfalt – aber eins in der Grundüberzeugung: Alle Getauften sind missionarisch! Im Oktober 2017 wird in Nemi/Rom ein Workshop stattfinden. Philipp Hautle wird daran teilnehmen und so Anregungen für unseren Freundeskreis heimbringen.



### Steyler Bier



Wen nun beim Lesen des Briefes der Durst überkommt, dem raten wir ein Steyler Spezial! Es steht ab sofort für alle Interessierten bereit. Der Erlös unserer Bieraktion geht vollumfänglich in die Projektarbeit der Steyler Missionare. Die Spezli können in der Marienburg (Tel. 071 886 18 50) oder bei Post & Services Altenrhein (Tel. 071 855 19 47) bezogen werden.

Mit den besten Segenswünschen für eine besinnliche Adventszeit, ein frohes Weihnachtsfest, einen guten Start ins Jahr 2017 und der Hoffnung auf ein Wiedersehen am 15. Januar in der Marienburg

Felix Bischofberger  
Präsident Verein der Freunde der Steyler Missionare

Stephan Dähler  
Provinzial Steyler Missionare Schweiz

### Vereinsadresse und Spendenkonto

Verein der Freunde der Steyler Missionare  
Töberstrasse 49, 9425 Thal  
Tel. 079 385 01 27

PC 70-1012-8, oder Raiffeisenbank Mels, 8887 Mels  
IBAN CH35 8128 1000 0077 0827 6



Danke für Eure Unterstützung!